

PRESENTE, PASADO Y FUTURO DE LA PAZ EN COLOMBIA

2



Cristian Garavito
El presidente Juan Manuel Santos y el jefe de las FARC, Rodrigo Londoño, alias Timochenko, en la firma del Acuerdo Final en el teatro Colón el 24.11.2016
Copia en gelatina
El Espectador / Comunican S. A.

Colombia siglo XXI: por una paz estable y duradera



Mauricio Alvarado
Elecciones. Votación por el plebiscito
24.10.2016
Copia en gelatina
El Espectador / Comunican S. A.

César Carrón
El presidente Juan Manuel Santos recibe el Premio Nobel de la Paz en Oslo, Noruega
10.12.2016
Copia en gelatina
Archivo Presidencia de la República

Luego de casi cuatro años de negociación, el 24 de noviembre de 2016 se llevó a cabo la firma del Acuerdo Final para la Terminación del Conflicto entre el presidente Juan Manuel Santos y Rodrigo Londoño, alias Timochenko, jefe de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), en el teatro Colón de Bogotá y cuya versión previa había sido presentada a Colombia y el mundo en Cartagena dos meses antes.

Este texto del Acuerdo Final recogió ajustes y propuestas de un amplio grupo de sectores sociales y políticos como consecuencia del resultado del plebiscito convocado el 2 de octubre de 2016. En esa jornada se preguntó a los votantes si apoyaban o no el Acuerdo Final para la Terminación del Conflicto y la Construcción de una Paz Estable y Duradera, y el Sí fue derrotado por un escaso margen.

Entre los actos de Cartagena y Bogotá, el Comité Noruego del Nobel anunció el otorgamiento del Premio Nobel de la Paz al presidente Juan Manuel Santos “por sus decididos esfuerzos en acabar un conflicto que dejó más de 220.000 víctimas, y desplazadas a millones de personas”, galardón que fue recibido por el primer mandatario a nombre del pueblo colombiano el jueves 10 de diciembre de 2016 en Oslo (Noruega).

Como uno de los resultados del Acuerdo Final, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) se transformaron en el partido político Fuerza Alternativa Revolucionaria del Común (FARC) y los integrantes de la antigua guerrilla se reincorporaron a la vida civil. Paralelamente el Ejército de Liberación Nacional (ELN) y el Gobierno de Santos iniciaron una fase pública de negociaciones cuya instalación formal se llevó a cabo el 8 de febrero de 2017 en Quito (Ecuador), país que se ha ofrecido como mediador y garante de este proceso.